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Ort Aula Brunnen 
 
Dauer 19.00 – 20.30 Uhr 
 
Anwesend 118 Personen (inkl Gäste und Vorstand) 
 
Gäste Daniel Birrer Pfarrer, kath. Kirchgemeinde 
 Rita-Lisa Planzer-Steiner Pro Senectute 
 Laimbacher Barbara FMG Schwyz 
 Heidi Ott FMG Schwyz 
 Illona Nydegger KFS Präsidentin 
 Beata Gazova Blauring Brunnen 
 Vreni Appert Ressort Ökumene 
 
 
Entschuldigt diverse Vereinsmitglieder 
 Christina Baumann FFS 
 Gabriela Allemann Evangelische Frauen Schweiz 
 FMG Gersau 

 
 

Traktanden 

 
   1. Begrüssung 
   2.  Wahl der Stimmenzählerinnen 
   3.  Protokoll der 18. schriftl. Generalversammlung vom 05.03.2022 
   4.  Jahresberichte 
   5.  Kassa- und Revisorenberichte 
   6.  Mitgliederbeitrag 
   7.  Budget 
   8.  Wahlen 
   9.  Mutationen 
 10. Jahresprogramm 2023/24 
 11. Anträge 
 12.  Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 

Protokoll 
 
der 19. Generalversammlung 
vom 30. März 2023 
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1. Begrüssung 

 
Die Präsidentin Manuela Tomaschett begrüsst die zahlreich erschienen Gäste und Mitglieder 
zur 19. Generalversammlung. 
 
Beim Hereinkommen haben sich die GV-Teilnehmerinnen in der Präsenzliste eingetragen. 
Ebenfalls werden die Mitglieder gebeten, uns ihre Adressänderungen mitzuteilen. 
 
Bevor wir zur Genehmigung der Traktandenliste kommen, bedankt sich die Präsidentin vorab 
beim Apéro-Team von Astrid Auf der Maur für den feinen Apéro. 
 
Mit Handaufheben genehmigen die Anwesenden die auf der Leinwand ersichtliche und 
in der Einladung zugestellte Traktandenliste. 
 

 

2. Wahl der Stimmenzählerinnen 
 
Mit einem Applaus wählt die Versammlung die vorgeschlagenen Stimmenzählerinnen 
Cornelia Mettler, Pia Suter und Trudy Vidmar 

 
 

3. Protokoll von der 18. schriftlichen Generalversammlung 
 
Der Vorstand hat an der Vorstandssitzung im April 2022 das von Claudia Hadinata sauber und 
seriös verfasste Protokoll der schriftlichen Versammlung genehmigt. Einige Exemplare liegen 
zur Ansicht auf. Manuela Tomaschett dankt Claudia Hadinata für die Protokollführung und ihre 
Sekretariatsarbeiten. 
Der Applaus zeigt, dass die Versammlung dem Vorstand und der Aktuarin das 
Vertrauen ausspricht und mit dem Protokoll der GV 2022 einverstanden ist. 

 
 

4. Jahresberichte 
 
Manuela Tomaschett dankt allen Schreiberinnen für die mit der GV-Post verschickten 
Jahresberichte. 
 
Illona Nydegger vom KFS meldet sich kurz zu Wort, denn sie möchte wissen, was wir 
denn im letzten Vereinsjahr alles so gemacht haben und bittet die Mitglieder zu 
erzählen. 
 
Manuela Tomaschett erwähnt die folgenden Highlights, welche auf den Fotos auf der 
Leinwand zu sehen sind: Im Ressort Gesellschaft war einiges los. Wir durften im Februar die 
Maskengarderobe der Schwyzer Nüssler besuchen. Der Kurs „Creaschmuck“ war in 
kürzester Zeit ausgebucht und die Begeisterung der Teilnehmenden war auch riesig. 
Die Dorfführung mit Josias Clavadetscher unter dem Titel „Schaurig schöne 
Frauengeschichten“ zeigte uns, dass es die Frauen in früheren Zeiten in Brunnen sehr schwer 
hatten. Der Anlass war mit über 40 Frauen sehr gut besucht gewesen! Leider waren es nur 10 
Mitglieder, die unserem Ausflug nach Steinen gefolgt sind. Sie wurden bei schönstem Wetter 
zuerst in die Kunst des „Ankä-Mödele“ in der Käserei Annen eingeführt. Danach gings weiter 
ins Steinertal zur Familie Broch, wo wir einiges über den Weinbau lernten und danach köstlich 
bewirtet wurden. Der Handlettering-Kurs war so schnell ausgebucht, dass er zweimal 
durchgeführt wurde. Auch der Basteltreff im Dezember war ein voller Erfolg und das BZ 
platzte aus allen Nähten. 
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Auch im Ressort Ökumene haben einige tolle Anlässe stattgefunden. So war die Sternstunde 
im Oktober sicher das Highlight vom Vereinsjahr. Über 70 Frauen aus dem ganzen Kanton 
machten einen Rundgang durchs Dorf mit dem Thema: Aufbrechen und ankommen. Der 
Abschluss war in der Theresienkirche und der Tanz, an dem die Frauen dort mitmachen 
durften, wird unvergesslich bleiben. Danach gab es noch eine feine Kürbissuppe im „Elvira‘s 
Trübli“. 
Weiter ging es in diesem Ressort mit dem Suppentag, der Maiandacht, dem Apéro im 
September beim ökumenischen GD, dem Elisabethen GD und dem Rorate GD. 
Das Nessi-Lädäli mit über 20 Mitarbeitenden hat wieder viel schöne Kindermode angeboten 
und 2x ein Zeitfenster mit Umstandsmode durchgeführt. 
Im Ressort Soziales hat das Besuchsteam wieder einige Jubilarinnen, die Mitglieder im 
Alterszentrum und Wittfrauen besucht. Das Team braucht dringend Verstärkung. Der 
Vorstand freut sich auf Frauen, die sich entscheiden können mitzuhelfen. 
 
Die Präsidentin bedankt sich bei allen die irgendwie mitgeholfen haben die Anlässe vom 
Jahresprogramm durchzuführen.  
Die Versammlung genehmigt einstimmig die Jahresberichte der Präsidentin und der 
Ressortleiterinnen. 

 
 

5. Kassen -/Revisionsberichte 
 
Mit den Mitgliederbeiträgen, Spenden und Gewinn des Nessi-Lädäli beträgt der Ertrag  
Fr. 16‘475.90. Die Ausgaben (Sekretariatskosten, Website, Auslagen Vorstand/Ressorts, 
Beiträge an Vereine/Dachverbände/Spenden, betragen Fr. 12‘552.80. Somit schliesst die 
Erfolgsrechnung mit einem Gewinn von Fr. 3‘922.70 ab. Budgetiert waren Fr. -3‘050.00. 
Ein Gewinn wurde realisiert, weil die Vorstands- und Ressortauslagen und die Website-
Unterstützung geringer ausfielen und das Nessi-Lädäli mehr Gewinn erzielte. Als Vergleich 
erscheint auf der Leinwand neben der Jahresrechnung per 31.12.2022 auch das Budget 2022.  
 
Das Vereinsvermögen ist per 31.12.2022 dank des Gewinns auf Fr. 122‘120.91 
angewachsen. 
 
Bea Biel meldet sich noch zu Wort und möchte wissen, was wir mit diesem grossen 
Vereinsvermögen gedenken zu machen? Es kommen einige Vorschläge z.B. wieder ins 
Theater nach Arth zu fahren, gratis Kurse anbieten und von Maja Wegmann kommt der 
Vorschlag, dass wir für ein Jahr auf den Jahresbeitrag verzichten. 
 
Die Entscheidung auf den Jahresbeitrag zu verzichten kann nicht an dieser GV getroffen 
werden. Wenn dies wirklich gewünscht wird, muss ein Antrag auf die nächste GV gestellt 
werden. 
 
Der Vorstand wird sich in der nächsten Vorstandssitzung beraten. Ev. könnte man im 2024 
etwas Grösseres organisieren, da es 20 Jahre sein werden seit dem Zusammenschluss der 3 
Vereine. 
 
Auf den Tischen liegen einige Exemplare der Jahresrechnung 2022 auf! 
 
Die Revisorinnen Andrea Nauer und Nicole Schumacher prüften die Vereinskasse und 
empfehlen die von Pia Betschart ordnungsgemäss geführte Kasse zu genehmigen. 
 
Ohne Gegenmehr zeigt sich die Versammlung mit Handerheben einverstanden. 
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Manuela Tomaschett dankt Pia Betschart und den Revisorinnen Andrea Nauer und Nicole 
Schumacher für ihre tadellos geleistete Arbeit, was die Versammlung mit einem Applaus 
bestätigt. 

 

6. Mitgliederbeitrag 

 
Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliederbeitrag von Fr. 25.00 beizubehalten. 
 
Die Versammlung stimmt ohne Gegenstimmen diesem Vorschlag zu. 

 
 
7. Budget 

 
Bei den Einnahmen sind Fr. 15‘900.00 (Mitgliederbeiträge, Spenden, Gewinn Nessi-Lädäli) 
und beim Aufwand Fr. 23‘310.00 (Beiträge an Vereine/Dachorganisationen, 
Vorstandsauslagen, Sekretariatskosten, GV, Ressortkosten) budgetiert. Pia Betschart 
erwähnt speziell, dass der Ertrag von Bankzinsen nur noch gering ist, dass unter den 
Vorstandsauslagen das Helferessen, die Versicherungen und Sitzungsgelder abgerechnet 
werden.  
 
Die Versammlung genehmigt mit Handaufheben einstimmig das Budget. 

 
 

8. Wahlen 
 
Wir haben das Glück, dass sich 
 
Zur Wahl für 2 Jahre wieder zur Verfügung stellen: 
 
Lucia Heinzer, Ressort Ökumene 
Ursina Albrecht, Ressort Ökumene 
Angelica Schibig, Ressort Soziales 
Pia Betschart, Finanzen 
Claudia Hadinata, Sekretariat 
 
In Globo sind Lucia Heinzer, Ursina Albrecht, Angelica Schibig, Pia Betschart und 
Claudia Hadinata gewählt. Mit einer Rose bedankt sich die Präsidentin bei den 5 Frauen und 
ermahnt die Versammlung ein weiteres Mal, dass es ohne die freiwillige Arbeit nicht gehe. 
 
Ebenfalls stellen sich die 2 Revisorinnen wieder zur Wahl zur Verfügung. 
 
Für 2 Jahre Nicole Schumacher 
 
Für 1 Jahr Andrea Nauer 
 
Die Wahl wird mit Hand aufheben einstimmig angenommen (sie erhalten auch eine Rose) 
 
An der Leinwand erscheint das Organigramm 2023 
 

Ja, ohne Euch geht es nicht! Diese Worte der Präsidentin sind ein Aufruf an alle 
Anwesenden! Denn … 
Unser Verein braucht dringend Verstärkung im Vorstand. Dies wurde auch bereits 
mit der Einladung an die Mitglieder erwähnt. 



  Seite 5 

Wir suchen: Eine Vorstandsfrau für das Ressort Gesellschaft. Die Aufgaben sind 
diverse Anlässe unter Mithilfe des Vorstandes zu organisieren (Preisjassen, 
Bastelmarkt, Jahresausflug, Spieleabend etc.) 
Manuela Tomaschett bedankt sich nochmals bei ihren Vorstandskolleginnen für die 
Mehrarbeit in den letzten zwei Jahren und die tollen Ideen, um für alle ein attraktives 
Jahresprogramm zu machen. 
Ebenfalls suchen wir eine Vorstandsfrau für das Ressort Mitgliederwesen. 
Die Aufgaben in diesem Ressort sind sehr vielfältig. Führen der Mitgliederlisten, 
Willkommensbriefe schreiben, Organisation der Kreisfrauen. Hauptverantwortliche 
beim Einpacken der GV-Post. 
Manuela von Rotz wird ihr Amt auf die nächste GV abgeben. Wer Interesse hat, soll 
sich doch bitte bei ihr melden. Sie würde ihre Nachfolgerin gerne noch in ihr Amt 
einführen. 
 
Und es geht weiter mit dem Suchen von Helferinnen: 3 Kreisfrauen, Frauen die sich in 
einem der vielen Ressorts engagieren; Besuchsdienst, am Suppentag helfen, dem 
Männerchor am 1. August aushelfen, beim Basteltreff, Kuchen Bäckerinnen oder beim 
Altersheim-Kaffee…. Ohne Euch geht es nicht liebe Mitglieder. 
 
Als 3. suchen wir dringend eine neue Präsidentin. 
Da Manuela Tomaschett noch in diesem Jahr in eine andere Gemeinde zieht, wird sie 
von ihrem Amt als Präsidentin auf die GV 2024 zurücktreten. Aufgaben der 
Präsidentin: Führen der Vorstandssitzungen, Weihnachtskarten schreiben, durch die 
GV führen etc. 
 
 

9. Mutationen 
 

• Manuela von Rotz begrüsst alle anwesenden Vereinsmitglieder und Gäste. 

• Die Versammlung gedenkt mit einer Schweigeminute den 30 Mitgliedsfrauen, welche in 
den letzten drei Jahren verstorben sind. Für jedes verstorbene Mitglied brennt eine Kerze. 

• Manuela von Rotz heisst 20 neue Mitglieder mit einer Rose willkommen. 

• 40 Mitglieder gaben den Austritt, resp. sind von Brunnen weggezogen oder haben den 
Jahresbeitrag zwei Jahre nicht mehr bezahlt in den letzten drei Jahren. 

• Der Verein zählt neu 385 Mitglieder. 
 
Der Dank an die einwandfrei geführte Mitgliederkartei von Manuela von Rotz wird durch 
einen kräftigen Applaus im Saal ergänzt. 
 

 

10. Jahresprogramm 
 
Neben den beliebten alljährlich stattfindenden Anlässen wie die kirchlichen Feiern, das Singen 
und Preisjassen im Altersheim und dem adventlichen Basteltreff im BZ, empfiehlt Manuela 
Tomaschett den Kinoabend, den Spieleabend, den Glacekurs, Führung in der Victorinox und 
die Buchlesung vom KFS im Elvira’s Trübli.  
 
Illona erkundigt sich, ob wir auch einen Jahresausflug machen. 
 
Eigentlich war ein Ausflug im September geplant. Aber leider fehlt uns jemand, der diesen 
plant und durchführt. Wir wollten an einem Samstag einen Ausflug in eine Stadt mit Foxtrail 
machen. 
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Vielleicht findet sich noch jemand oder ein Team aus den 385 Mitgliedern, die diesen Ausflug 
organisieren würden. 
 
Neu möchte Frau Jacqueline Lüönd vom Alterszentrum an zwei Abenden das Abendkaffee 
wiederaufleben lassen. Der 9. Mai und der 20. Juni sind schon geplant. Das Abendkaffee wäre 
ab 18.15 Uhr geöffnet. Sie wären sehr froh, wenn sich 1 – 2 Frauen vom Frauenverein bereit 
erklären würden zum Helfen. Das AZ Heideweg wird ebenfalls 1 – 2 Frauen zur Verfügung 
stellen, so dass nicht alles der Frauenverein übernehmen muss. 
Auch für den 1. August brauchen wir wieder Frauen, die eine Schicht am Stand des 
Männerchors übernehmen – als Gegenleistung bedienen sie uns ja an der GV. Falls jemand 
schon jetzt weiss, dass sie am Dorffest da ist, bitte beim Vorstand melden. 
 
Das Jahresprogramm wurde den Vereinsmitgliedern zugestellt. 
 
Einstimmig genehmigen die Anwesenden das Vereinsprogramm mit Handerheben. 
 
 

11. Anträge 

 
Anträge sind keine eingegangen. 

 
 

12. Verschiedenes 
 
Dank an 

• Die Vorstandsfrauen, die das ganze Jahr tolle Arbeit geleistet haben. 

• Lucia Heinzer für die sehr schöne Tischdekoration 

• Sandra Camenzind, die für uns wieder das Essen und den Männerchor organisiert hat. 

• den Männerchor für das Servieren, Abwaschen und die Gesangseinlage. 

• der katholischen Kirchgemeinde, die den Kaffee offeriert. 

• Illona Nydegger für Ihre Fragen und Inputs. 
 
 
Applaus, Applaus, Applaus………. 
 
 
Organisatorisches 

• Wein: ½ Liter Rotweinflaschen sind im Verkauf! Wieder wird eine Spendenkasse 
aufgestellt. 

 
 
Die Präsidentin wünscht allen einen guten Appetit. 
 
 
Der offizielle Teil der 19. Generalversammlung ist um 20.30 Uhr beendet. 
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Die Protokollführerin 
 
 
 
 
Claudia Horat Hadinata 

 
  
 
 

 

Nach dem Nachtessen:

Nach dem Essen gibt es noch ein Glas Rimus, damit die Frauen Ihre Ideen sprudeln lassen 
können. Illona gibt einen Input. Es soll in Gruppen diskutiert werden, was vom Verein 
erwartet wird, warum man Mitglied ist, was sollte der Verein euch bieten, damit ihr am 
Vereinsleben teilnehmt? Am Schluss werden die Sticker auf ein Wolkenplakat geklebt und der 
Vorstand wird die Idee an der nächsten Vorstandssitzung auswerten. 


